

Les grandes écoles, c'est permis: «Ne vous limitez pas dans vos choix»

«Ne vous limitez pas dans vos choix ! Ne pratiquez pas l'auto-censure ! Les Ariégeois ne sont pas plus bêtes que les autres»: c'est le message que font passer Eulalie, Mathieu et Aurore auprès des lycéens appaméens.

Au terme de cinq années d'études réussies à Sciences-Po Toulouse, Aurore Delbosch en sourit : « À l'époque, je pensais que cette école, ce n'était pas pour moi. Que c'était réservé à des élèves plus brillants, plus intelligents que moi. Mais mes professeurs m'ont poussée à préparer le concours, et je l'ai réussi. Ne vous limitez pas dans vos choix », lance la jeune femme, coprésidente de l'association « De l'Ariège aux grandes écoles », ancienne élève du lycée de Mirepoix. Ce vendredi matin, accompagnée de



Eulalie, Mathieu et Aurore étaient lycéens à Pamiers et Mirepoix. Ils ont rejoint des classes préparatoires et Sciences-Po à Toulouse. Rien d'impossible. / Photo DDM, L.G.

Trop de lycéens, en Ariège, sont tentés de se dire: «Ce n'est pas pour moi. Je n'y arriverai pas».

Mathieu Dastugue, en classe préparatoire ingénieur et d'Eulalie Pinet-Lanta (élève en première année d'hygiène à Toulouse), tous deux anciens élèves du lycée Jeanne-d'Arc, Aurore Delbosch s'est donc appliquée à semer la petite graine de la confiance en soi dans l'esprit de lycéens appaméens qui seraient tentés de se dire : « Ce n'est pas pour moi. Je n'y arriverais pas ».

Ils ont rencontré ainsi les élèves des trois classes de première de l'établissement. Ce vendredi, c'était la première fois que l'association intervenait auprès d'élèves de première, plutôt que de terminale, un choix fait « afin de sensibiliser aux questions d'égalité des chances le plus tôt possible », note Amandine Simard, coprésidente de l'association.

« Lutter contre l'autocensure » « C'est important de lutter contre l'autocensure », reprend Aurore Delbosch. L'autocensure conjuguée au manque d'informations et aux difficultés financières empêchent encore trop de lycéens des territoires d'intégrer des cursus sélectifs. Un constat fait voici une dizaine d'années par le fondateur de l'association, Bixente Etcheahar-

GROS PLAN SUR «DE L'ARIÈGE AUX GRANDES ÉCOLES»

Créée en septembre 2021, l'association De l'Ariège aux grandes écoles réunit de nombreux Ariégeois diplômés de filières d'excellence. Elle a pour objectifs « de favoriser l'égalité des chances en luttant contre l'autocensure et le manque d'informations à propos des cursus sélectifs en Ariège ». L'association figure parmi les 52 structures locales qui adhèrent à la fédération nationale, « Des territoires aux grandes écoles ». L'année 2022 a marqué le lancement d'un dispositif de mentorat et de l'extension du dispositif de bourses avec 42 lauréats accompagnés. Aujourd'hui, la structure, au plan national, rassemble 1300 adhérents, 155 lycéens conventionnés (dont le lycée Notre-Dame, à Pamiers) et a distribué 588 000€ de bourses. Rens: <https://www.desterritoiresauxgrandesecoles.org/qui-sommes-nous/>.

reta, qui est originaire du Pays basque. En arrivant à l'ENA, il s'est rendu compte que peu d'élèves étaient originaires de cette région.

Aujourd'hui, la Fédération compte 52 associations locales, dont l'association « De l'Ariège aux grandes écoles », qui mène de très nombreuses actions. Et notamment des actions d'information dans les établissements scolaires.

« Parmi les freins à l'accès aux grandes écoles, il y a également le manque de modèles et d'informations. Nous les ressentons dans les échanges que

nous avons avec les lycéens que nous croisons », conclut Aurore Delbosch. Les écueils de Parcoursup, l'organisation des études à la fac et dans les

Parcoursup, l'organisation des études à la fac, le logement... Beaucoup de questions, des réponses.

écoles préparatoires, le parcours en médecine, l'accès aux écoles supérieures de commerce, la place du travail personnel, la question du logement étudiant : les trois jeunes gens ont su répondre à

de très nombreuses questions. Pour ces élèves de première, ces interrogations prennent déjà tout leur sens. **Laurent Gauthey**

Au Carmel: Jude Griebel, les écoliers et les abeilles



«Sauver les insectes en limitant la pollution», la petite Estelle, en CE1 à Lestang, a trouvé le lien entre le travail réalisé par les enfants de la ville et les œuvres de l'artiste Jude Griebel, qui expose au Carmel. / Photo DDM, L.G.

D'un côté, l'exposition d'un artiste soucieux d'environnement, Jude Griebel. De l'autre, l'exposition de petits insectes réalisés par les enfants de la ville. Les deux se font écho au Carmel.

Plusieurs centaines d'enfants des écoles de la ville et des centres de loisirs ont contribué à créer une exposition peu ordinaire, visible depuis quelques jours au Carmel,

et qui fait écho aux œuvres de l'artiste canadien Jude Griebel, soucieux d'environnement, « Mondes brisés et en transformation ». Ce lien, Estelle, élève en classe de CE1 de l'école Lestang l'a parfaitement exprimé : « sauver les insectes en limitant la pollution ». Mouches, abeilles, coccinelles : tous ces insectes ont été fabriqués par des petits entomologistes avec des matériaux de récupération, un défi orchestré par Daiana Gassin, animatrice au service enfance-jeunesse de la ville et plasticienne : « Les enfants des Alae et des centres de loisirs ont dessiné des ordinateurs hors-service de la ville, détaille-t-elle.

Puis, les enfants des quarts écoles primaires, dans le cadre de mes ateliers arts plastiques, ont fabriqué les insectes, après les avoir dessinés et étudiés ». Le projet était né plusieurs mois auparavant, lors d'une résidence, au Carmel, de l'artiste Jude Griebel. « L'environnement, c'est un thème qui fonctionne bien au sein des scolaires, commente Sébastien Gonzalez, directeur des affaires culturelles. Notamment cette écologie sereine et positive ». Désormais, enfants et parents peuvent voir, au Carmel, les deux expositions. L'entrée est gratuite. **L.G.**

EN BREF

APRÈS L'ORAGE

Si vous avez eu des dégâts durant l'orage

La ville de Pamiers communique: «Si vous avez subi des dégâts lors de l'orage du 24 mai et si votre assurance vous demande de le signaler à la mairie, vous pouvez le faire à cette adresse électronique: technique@ville-pamiers.fr ou à cette adresse postale: Mairie de Pamiers, place du Mercadal, 09100 Pamiers. La ville accusera réception de votre courrier. Le classement en catastrophe naturelle est du ressort exclusif de l'Etat et n'est en aucune manière de la compétence de la ville.

CINÉMA

LES TOILES DU REX

LA PETITE SIRÈNE. À 14 heures et 21 heures.
FAST & FURIOUS X. À 14 heures et 21 h 20.
SUPER MARIO BROS, LE FILM. À 16 h 40.
LA DERNIÈRE REINE. À 16 h 45 (VOSTF).
L'EXORCISTE DU VATICAN. À 18 h 40.
JEANNE DU BARRY. À 19 heures.

Caves DEYMIER
LES SOURCES DE GLÉON
AOC Corbières
9,90€ la bouteille de 75cl
09100 Pamiers
05 61 67 23 24



Le 1er RCP a participé à ce forum, avec une intervention très ludique du caporal-chef Richard, conseiller en recrutement. / Photo DDM, L.G.

A Rambaud, un forum des métiers avec le Rotary

Des métiers très différents, des expériences variées et des intervenants aux profils pluriels : Fabien Paul, directeur d'Emmaüs-Ariège, le colonel Cognon, chef de corps du 1er RCP, Frédéric Thiennot, médecin-urgentiste ou encore Rémi Dutrénois, directeur des ressources humaines chez Sage Automotive, à Laroque d'Olmes ont animé, mercredi et vendredi, des ateliers emploi à l'intention des élèves de 5e du collège Rambaud.

« Nous avons répondu avec plaisir à la proposition du Rotary, précise Jérémie Richard, le principal de l'établissement. Les années précédentes, nous avons mené des actions avec les parents d'élèves. C'est la première fois que nous organisons un forum un partenariat avec le club-service ». Durant deux matinées, les

élèves ont donc pu échanger librement avec les différents professionnels. Ils se sont précipités, notamment, pour essayer les sacs de parachutes utilisés par les militaires du régiment appaméen. Ou encore le matériel de combat, à l'invitation du caporal-chef Richard, conseiller en recrutement au 1er RCP. Ils ont également posé de nombreuses questions sur leurs études au docteur Frédéric Thiennot, qui avait posé son écharpe de maire pour la circonstance, ou au pharmacien Roosen. « L'éducation, comme l'accompagnement à l'insertion dans la vie professionnelle, font partie des piliers du Rotary, rappelle Rémi Dutrénois, membre du bureau de la structure. Nous sommes tous des professionnels, et très heureux de pouvoir parler de nos métiers ». **L.G.**